

# La Segunda Guerra Mundial



## ¿Qué pasó?

El desarrollo de la Segunda Guerra Mundial se ha dividido en tres etapas:

### La guerra relámpago:

Comprendida desde 1939 hasta mayo de 1941. Las tropas alemanas invaden Polonia y el resto de Europa. Inician una rápida y eficaz estrategia ofensiva que surte sus frutos, ya que incluso llegaron a tomar control de Francia.

### La guerra total:

Ocurre de 1941 a 1943. El conflicto se vuelve mundial. La URSS, que en un principio había firmado un pacto de no agresión con Alemania, es invadida y esto hace que se una al bando de los aliados. La base naval de Pearl Harbour es atacada por Japón y obliga a Estados Unidos a entrar de lleno en la contienda. La participación activa de Estados Unidos y la derrota en Stalingrado, hacen que la guerra cambie y termine en una derrota para Alemania.

La derrota del eje:

Comprendida desde julio de 1944 a 1945. Inicia con la caída de Italia, en donde desembarcan tropas de Estados Unidos y Gran Bretaña, con la consiguiente caída del líder italiano Mussolini. La liberación de Francia, que inicia con la invasión de Normandía en el famoso Día D, el 6 de junio de 1944. El asalto a Alemania en 1945, que termina con la capitulación de Alemania y el suicidio de Hitler, en abril de 1945. La derrota de Japón, después de las bombas de Hiroshima y Nagasaki.

## ¿Quiénes contra quiénes?

Estaban los países del eje y los países aliados.

Entre los principales países del eje, estaban Alemania, Italia y Japón. También miembros del eje, pero menos importantes, estaban Rumania, Hungría, Bulgaria, Finlandia, Austria que era parte de Alemania y Tailandia.

Entre los principales países aliados, estaban Francia, Reino Unido de la Gran Bretaña, Estados Unidos y la Unión Soviética. Otros miembros del eje, fueron China, Australia, Nueva Zelanda, Canadá, Bélgica, Holanda, Polonia, Grecia, Yugoslavia, Noruega y Brasil.

En Europa, se mantuvieron oficialmente neutrales, Irlanda, España, Portugal, Suecia, Suiza y Turquía.



## ¿Las causas?

En las condiciones del Tratado de Versalles, se le había cedido a Polonia varios territorios que Alemania consideraba que eran parte de ella y había perdido sus posesiones coloniales. Después de la Primera Guerra Mundial, las condiciones de vida en Alemania eran muy difíciles, la inflación era muy alta, la economía no respaldaba la moneda ya que todo el dinero se usaba para pagar las deudas de guerra, no había trabajo y de muchos de sus males, se les echaba la culpa a los judíos, a los aliados y a los grandes bancos. Entre los jóvenes se fomenta el nacionalismo, se culpaba al gobierno democrático por haber dejado que humillaran al pueblo alemán con las condiciones de postguerra.



En esas condiciones, surge Adolf Hitler, quien peleó durante la Primera Guerra Mundial. Después de la derrota, decide dedicarse a la política y con el tiempo se perfila como una solución para el herido orgullo alemán, al que promete devolver sus tierras, privilegios y la gloria que les pertenece.

Continúan los conflictos que no se resolvieron durante la Primera Guerra Mundial, la gran depresión a nivel mundial de 1929, la crisis y pérdida de fortaleza del sistema liberal, surgen regímenes fascistas, comunistas y socialistas que prometen tener la solución para todas las crisis.

En medio de todos estos conflictos, Hitler echa a andar su política expansionista y sirve de detonante para el inicio de la Segunda Guerra Mundial. El miedo a la expansión del comunismo soviético había hecho que Hitler fuera visto por las democracias occidentales como un mal menor, suposición que sólo desmentiría el desarrollo de la contienda.

El detonante en este caso, fue la invasión de Polonia por parte de Alemania, con el afán de recuperar parte de los territorios que le habían sido arrebatados en la rendición.



## ¿Los daños?

Como consecuencia de la Segunda Guerra Mundial, murieron más de sesenta millones de personas, el continente europeo resultó destruido, surgen dos nuevas superpotencias: Estados Unidos y la URSS, polarizando al mundo, entre capitalistas y comunistas. A esta época se la llama la Guerra Fría y duraría aproximadamente 50 años, hasta 1991, año en que se desintegra la URSS.

Los países ganadores se repartieron el resto del mundo. Durante los próximos diez años, las antiguas colonias y protectorados europeos en África y Asia, se volvieron independientes.



Fuente: <https://www.ushmm.org/wlc/es/article.php?ModuleId=10005760>  
[http://www.biografiasyvidas.com/monografia/hitler/guerra\\_mundial.htm](http://www.biografiasyvidas.com/monografia/hitler/guerra_mundial.htm)  
<http://www.historiacultural.com/2010/11/segunda-guerra-mundial.html>

Autor: William Barrios

Editor: Edufuturo

Palabras: 560